

Nombramientos para el curso 2020-2021



El obispo de Ciudad Real, don Gerardo Melgar Vicioso, firmó el pasado 13 julio distintos nombramientos de sacerdotes de nuestra diócesis, con los correspondientes traslados de parroquias y de misiones pastorales. Las Unidades de Acción Pastoral (UAP), algunas creadas y otras remodeladas, ayudan para un trabajo pastoral más coordinado.

El término *in solidum*, que aparece en muchos de estos nombramientos, se refiere a que varios sacerdotes se encargan de una comunidad de manera solidaria, conjuntamente.

1. Reestructuración de la Unidad de Acción Pastoral (UAP) de Los Montes para atender todas las parroquias, en vez de con cinco sacerdotes, con los cuatro que quedan, de la siguiente forma:

• **Carlos Ferrero Moreno.** Párroco *in sólido* de la UAP de Los Montes. Atenderá preferentemente las parroquias de Fontanarejo, Alcoba, Santa Quiteria y Navalpino, con la residencia habitual en la casa de Porzuna.

• **José Manuel Vellón Valverde.** Párroco *in sólido* de la UAP de Los Montes. Atenderá preferentemente Horcajo, Navas de Estena y Retuerta, con la residencia habitual en la casa de Porzuna.

• **Miguel Francisco Moraleda Jiménez.** Párroco *in sólido* de la UAP de Los Montes. Atenderá preferentemente las parroquias de El Robledo, El Torno y Pueblo Nuevo del Bullaque. Estará encargado de la Pastoral de Postcomunión y de los jóvenes de Porzuna. La residencia habitual será la casa de Porzuna.

• **Antonio Ruiz García.** Párroco *in sólido* de la UAP de Los Montes y moderador de la misma. Atenderá preferentemente Porzuna, Las Peralosas, El Trincheto y Arroba de los Montes. La residencia habitual del sacerdote será la casa de Porzuna.

2. Eduardo Guzmán López. Párroco de la parroquia de San Juan Bautista de Puertollano y capellán del

hospital, capellanía que será atendida compartida con Jean Baptiste Gahamanyi.

3. Creación de la Unidad Pastoral de Carrión de Calatrava y Torralba de Calatrava, atendida por los sacerdotes:

• **Manuel Ángel Parreño Castiblanque,** párroco *in solidum* de la UAP de Carrión-Torralba, con atención preferente a la parroquia de Carrión de Calatrava conjuntamente con **Manuel León Nieto** como párroco *in sólido* y moderador de la UAP, que atenderá preferentemente la parroquia de Torralba de Calatrava.

a. Ambos sacerdotes, aunque

cada uno de ellos atenderá preferentemente la parroquia que tiene asignada, forman el equipo pastoral-sacerdotal de esta UAP y como tal programarán juntos el curso y cada una de las etapas y acontecimientos del mismo, revisaran juntos lo conseguido después de cada curso y proyectarán las acciones que crean conveniente realizar en ambas parroquias conjuntamente, y se ayudarán espiritual y sacerdotalmente a vivir su sacerdocio con verdadera entrega y dedicación.

b. Cuando a uno de los dos sacerdotes que actualmente atienden esta Unidad de Acción Pastoral, uno en Carrión de Calatrava y el otro en Torralba de Calatrava se le traslade a otra parroquia o UAP. o por cualquier otra razón no atienda la parroquia asignada preferentemente, el sacerdote que queda atenderá las dos parroquias que actualmente constituyen la UAP.

4. **Manuel Ángel Parreño Castiblanque.** Notario del Tribunal Eclesiástico de la Diócesis de Ciudad Real.

5. **Creación de la Unidad Pastoral de Villarrubia de los Ojos y Las Labores,** que será atendida pastoralmente por los sacerdotes:

- **Ángel Julián Plaza Pérez de Madrid,** párroco *in solidum* y moderador de la UAP de Villarrubia de los Ojos, que incluye la parroquia de Las Labores, con **Tomás Jesús Serrano Sánchez,** como párroco *in solidum* de la misma.

6. **Ángel Moreno Mayoral,** párroco de Argamasilla de Alba.

7. **Unidad pastoral de Bolaños de Calatrava con Valenzuela de Calatrava,** que seguirá siendo atendida pastoralmente por los sacerdotes **Matías Rubio Noblejas,** como párroco *in solidum* y moderador de la UAP y **Marcos Sevilla Olmedo** como párroco *in solidum* de la misma.

8. **Julián Sánchez Mora,** párroco de María Auxiliadora de Puertollano.

Comunicaciones

- **Raúl López Hinarejos** durante tres años estará en Roma estudiando Ciencias de la Educación, con especialidad en Catequesis.

- **Ángel Almansa Rodríguez** se reincorpora a Misiones con el IEME, con convenio de tres años.

- **Vicente Fernández-Espartero González-Mohino** durante este curso estará en Salamanca matriculado en el curso de Actualización Teológico-pastoral de la Universidad Pontificia.

- **Juan Antonio Ruiz Rodrigo** se encargará de la dirección de la Casa de Santiago en Jerusalén durante dos cursos, según convenio

- Los diáconos tendrán su nombramiento pastoral como sacerdotes cuando sean ordenados de presbíteros en septiembre.

- Los seminaristas de 6.º conocerán en septiembre en qué parroquia y con qué sacerdote realizarán el Curso de Pastoral en 2020-2021.

Con Caridad, en el primer domingo de mes

Para los demás

«Vosotros sois la sal de la tierra. Vosotros sois la luz del mundo» (Mt 5, 13-16).

La identidad de la sal o de la luz, como nos indica la parábola evangélica, no radica en ellas mismas, sino en las relaciones que establecen. De tal manera que sin vinculación con los otros pierden la esencia de su ser. Diríamos que «están hechos para los demás». Su misión es, por tanto, potenciar el sabor peculiar de cada producto con el que entra en contacto o iluminar el camino de cualquiera que se acerca.

De forma análoga, nuestras acciones solidarias siempre están referidas a los demás, más allá del interés particular con que las hagamos. «La solidaridad — afirma san Juan Pablo II— no es, pues, un sentimiento superficial por los males de tantas personas,

cercanas o lejanas. Al contrario, es la determinación firme y perseverante de empeñarse por el bien común; es decir, por el bien de todos y cada uno, para que todos seamos verdaderamente responsables de todos». (*Sollicitudo rei socialis* 38).

Sin embargo, amenazados como estamos por la llamada «autoreferencialidad», hemos de interrogarnos sobre los motivos que sustentan nuestras acciones caritativas. Porque —afirma san Pablo— «Si repartiera todos mis bienes entre los necesitados... pero no tengo amor, de nada me serviría». (1Cor 13, 3).

Entonces, ¿con qué intención practicamos las obras de misericordia? ¿Hacia dónde va encaminada nuestra atención cuando realizamos cualquier acción solidaria?

Hay algunos que podríamos calificar de «centrípetos», porque todo lo que hacen revierte en su propio provecho. La necesidad del prójimo es sólo una ocasión más para publicitar su benevolencia. Conocemos bien esta «solidaridad de escaparate», que sólo busca autorentabilizar al máximo las «cuatro migajas» que entrega. Son aquellos que osan dar en caridad lo que deben por justicia, porque lo único que les importa es el aplauso o el reconocimiento social.

Sin embargo, la mayoría llevaríamos el apelativo de «centrífugos» porque el amor del corazón se desborda hacia el bien del prójimo. Y, viendo el bien procurado al hermano necesitado, nos sentimos satisfechos, a pesar de los sacrificios realizados o del agradecimiento omitido. ¡Gracias! voluntarios de la caridad.



Números de cuenta
de Cáritas

Unicaja: ES26 2103 0439 6200 3045 4469 Globalcaja: ES66 3190 2082 2220 0971 2221
Bankia: ES25 2038 3300 3060 0002 9842 Liberbank: ES16 2048 5044 9734 0001 8898

Carta de nuestro Obispo

Agosto, el mes del reencuentro con nuestros abuelos



Hemos pasado casi tres meses de confinamiento sin poder tener contacto con toda la familia, especialmente con nuestros mayores, a los que hemos echado mucho de menos por miedo a contagiarnos y contagiarlos a ellos por ser personas de riesgo.

El mes de agosto suele ser un mes de reuniones familiares, de pasarlo, en muchos casos, en casa de los abuelos, todos juntos, abuelos, padres, hijos y nietos. Un mes para disfrutar de lo mucho que tenemos y que podemos aportarnos los unos a los otros. La sabiduría, la fe, la experiencia de nuestros mayores, es algo de lo que no podemos prescindir. Su vida vivida con sacrificios y renunciaciones para sacar la familia adelante no es un cuento que los padres cuentan a sus hijos, sino una realidad que habla claramente de nuestros mayores como personas de bien, llenos de amor hacia su familia, que en todo momento ha sido lo más importante a cuidar.

La vida de fe de nuestros queridos mayores es, sin duda alguna, un modelo y un aliciente para los jóvenes, para los padres, los hijos y los nietos

Tenemos una oportunidad de oro de disfrutar unos de otros, de demostrarnos nuestro cariño y amor. Los más jóvenes contándoles vuestras ilusiones y vuestros proyectos para el futuro y que ellos os puedan contar cómo han tenido que luchar en la vida para sacar la familia adelante, cuántas privaciones personales para poder dar estudios a los hijos, que muchos de ellos no saben lo que es disfrutar de unas vacaciones, que han trabajado de sol a sol para que no faltara el pan en la mesa familiar.

Los abuelos seguro que van a contar a sus nietos lo mucho que les ha servido y el gran sentido que les ha dado y sigue dando a su vida y a todo lo que ella supone la fe en el Señor. Nuestros abuelos han sido personas de fe, que han vivido y han tratado de transmitir a sus hijos, y seguro que lo hacen hoy a sus nietos, la presencia de Dios en

Nuestros abuelos han sido personas de fe, que han vivido y han tratado de transmitir a sus hijos, y seguro que lo hacen hoy a sus nietos, la presencia de Dios

sus vidas; cómo ellos han valorado y han cuidado su relación con el Señor; cómo cada noche se despedían de Él antes de acostarse; cómo su primer pensamiento nada más levantarse ha sido y sigue siendo para el Señor: para darle gracias

por el día, por la salud y por la familia que tienen; cómo la máxima ley de comportamiento ha sido —y tratan de que así siga siendo— lo que creen que Dios les pide en cada momento. Dios ha sido realmente importante para ellos en su vida, les ha dado fuerza y ayuda siempre y ellos han contado con Él, le han agradecido su gracia y le han pedido ayuda para todo.

La vida de fe de nuestros seres queridos mayores es, sin duda alguna, un modelo y un aliciente para los

jóvenes, para los padres, los hijos y los nietos, que hoy tal vez valoran otras muchas cosas, pero no la vivencia y el cultivo de la fe y la valoración de la presencia de Dios en su vida.

Agosto en casa de los abuelos es un mes que tenemos que aprovechar para pedirles que nos cuenten cosas de su vida, para contrastarlas con nuestras aspiraciones y proyectos de futuro. Los jóvenes debéis contarles a ellos lo que pensáis de la vida, de Dios, de la fe, de cómo vivís y desde qué valores os planteáis la vida, porque seguro que contrasta con lo que ellos han vivido y tratan de seguir viviendo y con su experiencia de la vida. Su sabiduría de ancianos y su fe incondicional en el Señor os llamarán la atención y os pueden llevar a preguntaros si ese camino que ellos han recorrido no puede ser también el vuestro, porque es el único que os da sentido, esperanza y fuerza para vivir todas las realidades alegres o tristes, felices o dolorosas.

+ Gerardo Fielgo
Obispo de C. Real

Lotes de ropa desinfectada para temporeros



Cáritas Diocesana ha comenzado un nuevo taller a través de la Cáritas Interparroquial de Tomelloso, con lotes individuales con ropa separada por tallas para temporeros.

De este modo, y atendiendo a la situación actual, se puede entregar un lote a aquellos que lo soliciten sin que se pueda tocar la ropa, que siempre llega desinfectada desde el taller de Tomelloso.

Este Taller de Reutilización Textil es extensible a todas las Cáritas del resto de la provincia que dispongan de dispositivo de atención a temporeros.

La campaña de temporeros de este año tiene por lema: *Escucha su historia, ¡somos necesarios!*



Texto de Mateo 14, 13-21: Jesús les dijo que les dieran de comer... Mandó a todos que se sentaran en la hierba, y tomando los cinco panes y los peces, los bendijo...

Comentario: Jesús entonces les dijo, y ahora nos dice, que les demos de comer, de estudiar, de trabajar, de cobijarse, de divertirse...

Para la celebración *Por Mari Paz López García*

Domingo XVIII del Tiempo Ordinario (ciclo A)

Moniciones

- **ENTRADA.** Un domingo más nos reunimos entorno a la mesa del Señor. Venimos con hambre y sed, confiados en que Él nos dará el alimento verdadero.
- **1.ª LECTURA (Is 55, 1 - 3).** Escuchemos con atención cómo el profeta Isaías anuncia la llegada de Dios e invita a todos lo que no tienen nada a que sacien su sed y su hambre con la Palabra de Dios, que es la que satisface los anhelos del ser humano.
- **2.ª LECTURA (Rom 8, 35.37 - 39).** Este himno del apóstol Pablo proclama el amor incondicional que Dios nos tiene. Y de ese amor, nada ni nadie nos puede separar.
- **EVANGELIO (Mt 14, 13 - 21).** Hoy el Evangelio nos recuerda que la misión de todo cristiano es compartir, dar, ofrecer... Jesús, con la multiplicación de panes y peces, quiere que caigamos en la cuenta de que, aunque tengamos poco, siempre podemos compartir y hacer que lo poco se convierta en mucho. Cuando se comparte, todos tienen, todos sacian su hambre y al final sobra.
- **DESPEDIDA.** En esta misa hemos sido testigos de la presencia de Cristo al comer del pan que da la vida. Demos testimonio de nuestra fe ante un mundo hambriento y sediento de eternidad.

Oración de los fieles

- S. Presentamos al Padre nuestras peticiones:
- Por la Iglesia: para que con su ejemplo y testimonio siga abriendo nuevos horizontes de esperanza para el mundo. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes y políticos: para que dejen a un lado disputas y enfrentamientos y unan sus esfuerzos para promover el bien social. Roguemos al Señor.
 - Por las personas que sufren las consecuencias de la crisis: para que sepamos ayudarlos en los que necesitan. Roguemos al Señor.
 - Por los enfermos y sus cuidadores: para que reciban la fuerza del resucitado y se apoyen en Él para poder encontrar consuelo a su sufrimiento. Roguemos al Señor.
 - Por nosotros: para que sepamos entender lo que significa compartir y trasladarlo a nuestra vida diaria. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Vamos cantando al Señor (CLN/A1) **Salmo R.:** Abres tú la mano, Señor, y nos sacias (LS) **Ofrendas:** Este pan y vino (CLN/H4) **Comunión:** Te conocimos al partir el pan (CLN/O25) **Despedida:** Gracias, Señor (CLN/604)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

II Semana del Salterio. Lunes Jer 28, 1 - 17 • Mt 14, 22 - 36 **Martes** Jer 30, 1 - 2.12b - 15.18 - 22 • Mt 15, 1 - 2.10 - 14 **Miércoles** Jer 31, 1 - 7 • Mt 15, 21 - 28 **Jueves** Dn 7, 9 - 10.13 - 14 • Mt 17, 1 - 9 **Viernes** Nah 2, 1.3;3, 1 - 3.6 - 7 • Mt 16, 24 - 28 **Sábado** Hab 1, 12 - 2, 4 • Mt 17, 14 - 20